

吉備学習システム販売(株)主催

吉備勉強会 2023 開催



(株)市進ホールディングス
下屋俊裕 代表取締役会長

「なぜ子どもたちが塾に来るのかと
いうと、それはもう単純で、学校
の成績を少しでも上げたいからで
す。要するに、手で覚えないと覺
えてる。」

第2部 基調講演
(株)市進ホールディングス 代表取締役会長 下屋俊裕氏
「今後求められる民間教育」

第2部 基調講演
(株)市進ホールディングス 代表取締役会長 下屋俊裕氏
「今後求められる民間教育」

第2部の基調講演では、(株)市進ホールディングス 代表取締役会長 下屋俊裕氏が「今後求められる民間教育」をテーマに講演をした。

下屋氏が最初に提示したのは人口動態。2022年度の子どもの出生数を見ると、年間で初の80万人割れとなり、想定より約10年早く少子化が進行。8月30日の日経新聞朝刊によると、今年1~6月の出生数が37万人で、年間では76万2000人の予測。従来の予想では2043年に70万人割れとなるが、2026年に70万人割れになるという悲観的予測もあるという。

これだけ少子化が進み働き手が少なくなるべくと、当然のことながら講師を募集してもなかなか採用できない。が、こういうときこそ塾の原点に帰るべきだと下屋氏は述べる。

「なぜ子どもたちが塾に来るのかと
いうと、それはもう単純で、学校
の成績を少しでも上げたいからで
す。要するに、手で覚えないと覺
えてる。」

地方の過疎化は以前から大きな問題となっているが、日本総合研究所 藤原匠氏の研究によると、特にキヤリア志向の強い女性は東京に出で、地元に戻つて来ないという。今後ますます共働きが増え、女性の整備などの子育てしやすい環境をつくり、自治体の支援、インフラの理解などの女性が働きやすい環境をつくり、従来の男性目線ではなく、女性目線で見たときに、学習塾が存続できるヒントがあるのでないかと下屋氏は述べる。

「塾の形態が多様化するのは当然ですが、まずはきちんと日本語が読めて、書けて文章にできることが大切です。それは英語力の向上にもつながります。語学の専門家の間では、母語以上に異国語の力が伸びることはない、というは常識です」

「紙に書いて学習することも必要だ。」

「私どものグループ塾の市進でも茨城でも個太郎塾でも、手元に紙を置いて、演習問題などの解答は必ず鉛筆で書くように指導しています。ペンタッチではありません。見るだけの目の記憶、聴くだけの耳の記憶だけではわかつたつりになるだけです。要するに、手で覚えないと覺



す。先生方にぜひともお願いたいのは、生徒全員の名前と成績は把握してほしいということです。」

末テストで数学の点数が10点も伸びたんだってな、すごいな、などという声がけをするだけでも、生徒は定着します。今、そのことが忘れられているわけではないのでしょうか、なかなか子どもたちのニーズが掴めなくなっているのではないかと危惧しております」

日本語をきちんと読めて書けるようになることも重要なと強調する。

「塾の形態が多様化するのは当然で

す。先生方にぜひともお願いしたいのは、生徒全員の名前と成績は把握してほしいということです。」

末テストで数学の点数が10点も伸びたんだってな、すごいな、などと

いう声がけをするだけでも、生徒は定着します。今、そのことが忘れら

れているわけではないのでしょうか、なかなか子どもたちのニーズが掴めなくなっているのではないかと危惧

しております」

「塾の形態が多様化するのは当然で

す。先生方にぜひともお願いしたいのは、生徒全員の名前と成績は把握してほしいということです。」

末テストで数学の点数が10点も伸びたんだってな、すごいな、などと

いう声がけをするだけでも、生徒は定着します。今、そのことが忘れら

れているわけではないのでしょうか、なかなか子どもたちのニーズが掴めなくなっているのではないかと危惧

ております」

「塾の形態が多様化のは

す。先生方にぜひともお願いしたいのは、生徒全員の名前と成績は把握してほしいということです。」

末テストで数学の点数が10点も伸びたんだ

